

# 「石井坊文書」に見る「雨請」について

あまごい

「石井坊文書」を見ていて、「雨請」の記述が多いことに気がつきました。そこで『太祖山延年寺、享保14年(1729)己酉天院代』に記された天候と「雨請」について述べることにします。

記録を順に見てみると、

1月(陰曆)に雪と雨が2日降り、2月は雨がほんの少し降つただけで、3月と4月はそれほど大量でない雨が3日ずつあつただけで、5月は7日に少し雨があつただけで、18日に梅雨に入りますが、依然として雨が降りません。

このままで田植えができないので、5月19日に仲原村が最初に雨請を行っています。記録には「五月

十九日中(仲)原村觸下

日上須恵村ヨリ雨請、「同月廿四日左谷村雨請 夕方

ヨリ雨大ふり」とあり、26

日の所には「雨晩方(25日)ヨリ降出……右雨二面郡々

村々少々水田罷成廿七日廿八日二之間始テ田植有

之尤其前ニ田少つゝか、

さゝくり

勧淨(請)仕ル仲原村かよ

ちや(う)ニ御初穂銀十二

もんめ雨少々ふる」と書かれています。初穂銀とは雨請の祈祷料のことです。米に換算すれば一俵余くらいです。さらにこの雨請には、

郡代(代役)とその下役の下郡(代役)も出席していました。すなわち雨請の主催者は仲原村であります

が、郡役所が後援者となつたことがわかります。しか

り、庄屋ではない八郎兵衛

が雨請の断食を行つてお

り、左谷村の水不足の深刻

さがうかがわれます。ま

た「御祈祷ニ仁王妙典三

部諸真言諸經読誦仕ル

施主宮司石井坊現住安亮

院賢義敬之心指ニ仕ル

さがうかがわれます。ま

二夜三日断食仕ル」とあ

り、庄屋ではない八郎兵衛

が雨請の断食を行つてお

り、庄屋ではない八郎兵衛

が雨請の断食を行つてお